

Faktenblatt zum provisorischen Unterkunftsgebäude «Annex Des Alpes»

Stand 14.10.2025

Hintergrund

Aufgrund der Verzögerung beim geplanten Unterkunfts- und Ausbildungsgebäude am Bundesamt für Sport BASPO schafft ein Provisorium von 2025 bis zur voraussichtlichen Inbetriebnahme des geplanten Unterkunfts- und Ausbildungsgebäudes 2030 Abhilfe. Mehr dazu in der Medienmitteilung vom 13. Februar 2025 ([Baustart der provisorischen Unterkunft für Athletinnen und Athleten in Magglingen](#)).

Grösse

Das Gebäude umfasst zwei Vollgeschosse sowie eine Attika und besteht aus 96 Containern, wovon 80 bereits fürs Provisorium des Gebäudes «Lärchenplatz» genutzt wurden.

Kapazität

Das provisorische Unterkunftsgebäude deckt den Mindestbedarf von 85 Betten ab. Dies entspricht der Gruppengrösse einer Rekrutenschule inkl. Kader.

Nutzung

Das Provisorium dient primär der Unterbringung von Angehörigen der Spitzensportförderung der Armee. Ergänzend dazu kann das Gebäude vom BASPO auch für andere Kunden als Unterkunft genutzt werden.

Inhalt

Die Unterkunft umfasst 85 Schlafplätze in Doppelzimmern mit jeweils zwei Schränken pro Person. Drei Zimmer davon sind für Personen mit eingeschränkter Mobilität konzipiert. Sämtliche Toiletten und Duschen sind Unisex gebaut. Aufenthalts-, Neben- und Technikräume ergänzen die Schlaf- und Nassräume.

Standort

Das Provisorium steht in der nordöstlichen Ecke des Parkplatzes P4 zwischen den Gebäuden «Des Alpes» und «Jurahaus».

Parkplatz P4

Der Parkplatz dient neu ausschliesslich der Armee. Der Zugang wird mit einer Barriere geregelt. Von den ursprünglich 51 Parkplätzen können noch 20 genutzt werden.

Zugang

Das Gebäude ist nicht öffentlich und nur mittels Badge zugänglich.

Dachterrasse

Das Dach ist begrünt und nicht begeh- oder nutzbar.

Haustechnik

Die Heizung sowie die Warmwasseraufbereitung werden über das Fernwärmennetz des BASPO gespiesen. Die Süd-Fassade ist mit einer PV-Anlage (Leistung 15kwp) bestückt. Die Gebäude-technik sowie die Storen werden zentral gesteuert.

